
Transcript of Interview with Maria Contreras 

Interview conducted Francisco Morales at home on January 5th, 2023 
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Soy Francisco y voy a ser una entrevista con mi mamá. Su idioma de español así 
que asemos la entrevistar en español, y mi español no es muy fluido so lo 
siento. ¿La primera pregunta es en qué país naciste? 
 
 en México  
 
¿Y cómo fue crecer allá? 
 
Bonito, tranquilo crece en una comunidad rural.  

 
¿Cuántos años viviste en tu país? 
 
30 
 
¿Y cuántos años fuisteis a escuela allá? 
 
Solo 6 años, solo teníamos la escuela elementaría en la comunidad en la que 
crecí. 
 
¿Y cuántos años vivistas en tu país y porque viniste a Los Estados Unidos?  
 
Originalmente bienes conocer nada más. 
 
¿Y por qué te quedaste? 
 
  2 de mis hermanos ya estaban viviendo aquí, ellos me convencieron de que 
me queda un tiempo para que Viera la diferencia en 3 de país y nuestro país. 
 
¿Y que es diferente a la escuela aquí en allá? 
 
Mucho yo siento que aquí a las autoridades de las escuelas se preocupan por 
qué los niños realmente aprovechen en el tiempo que van a la escuela. 
 
¿Y qué te gusta de este país? 
 
Una de las cosas que más me gustan es como a se respetan las las leyes la 
gente, la mayoría de la gente vive respetando las leyes,  mi refiero a las leyes de 
tráfico, tu manejas con más seguridad porque tenemos leyes, leyes en los 
caminos, tenemos leyes en los trabajos en todas partes en todas partes a 
donde vamos se rigen por leyes y se respeta que es lo más importante 
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entonces es una de las cosas que siempre me llamó la atención que desde un 
principio me llamó la atención, como como la gente se seguía por la ley en, 
todos los aspectos. 
 
¿Y qué diferente trabajar en este país que en tu país? 
 
Mucho por que yo no tenía una profesión, no tengo una profesión entonces un 
no había mucho oportunidades de trabajo para para mí entonces a yo 
trabajaba a 7 días a la semana todo el año yo no tenía los 2 días de descanso 
que tengo aquí, yo no tenía las 40 horas a la semana, yo no tenía bien de fiestas 
pagados, si los trabajaba pero a no estaban pagados como como días de fiesta 
eran a tiempo regular. Entonces es es muy es muy diferente es muy diferente 
porque no en mi país ya no tenía tiempo para estar con mi familia porque yo 
estaba trabajando todos los días, todo el día salió en la mañana de mi casa y 
regresaba hasta la tarde cuando se terminar el día, eso era lo 7 días de la 
semana todos los días del año esto es lo mismo. 
 
¿En ese trabajo cuanto ganabas? 
 
Muy poquito, muy poquito teníamos un sueldo, y yo y yo era de los que hay 
mejor pagabas por qué a personas aquí que ganas mucho menos. Mi salario era 
de 100 pesos mexicanos al día, equivalente a $5. Sólo con lo que te Pagan cada 
día solo sobre vives ese día dejas de trabajar un día no tienes dinero un día. 
 
 ¿Como lo sillas comprar tus cosas?  
 
Nosotros tenemos una casa que es de la familia, no tenemos que pagar renta 
entonces será un gasto menos, y  las personas que que trabajan y ganan un 
salario mínimo se puede decir a incluyéndome en mí, compran a sus cosas a 
crédito a crédito y pasa mucho que ya se les terminaron por ejemplo el par de 
zapatos se termina el mismo tiempo que la persona termina de pagarlo, 
entonces a los niños solo tiene un par de zapatos el del par de zapatos de la 
escuela y para qué se pone cuando llegan a la escuela, es sólo un suéter a cada 
invierno solo solo tiene un suéter por ejemplo pero vez es así con eso si con 
todo no no no no, es la el estilo del estilo de Vida es muy diferente muy 
diferente a aquí vaya a los niños que crecen aquí crecen con un estilo de dida 
muy diferente al estilo de vida que que tiene nuestros niños allá. 
 
y como fueron tus primeros años en este país? 
 
Muy difíciles, muy difíciles yo me quería ir para atrás todos los días, porque no 
tenía trabajo, no tenía no sabía cómo Iba yo tener trabajo, no sabía cómo Iba 
yo tener un carro no no podría yo no sabía el idioma, llegue a sin saber el 
idioma, entonces son muy difíciles los los primeros los primero anos porque 
aunque encuentras el trabajo encuentres quien te lleve al trabajo, estando ahí 
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a donde escuchas a hablar a las personas y tu no entiendes nada. Es es un poco 
un poco traumático es difícil es difícil comenzar sin sin trabajo, a sin idioma, sin 
un vehículo. Pero a despacio, despacio podido el podido adaptarme, adaptarme 
y ahora me siento más más cómoda, ahora me siento más más con más 
confianza de ir a buscar a buscar trabajo, de ir a una a una oficina de un doctor 
ya ya puedo comunicarme con un doctor, ya puedo comunicarme con mis 
empleadores, ya puedo comunicarme en si tengo que ir a la escuela de mis de 
mis hijos ya puedo comunicarme con sus con sus maestros a ya esa ya es mejor 
ya esta es diferente ya me siento más más cómoda. 
 
¿Y cómo fue a crecer 2 niños tu solo? 
 
Fue difícil para tanto para ellos como para mí porque tenía que llevarlos a la 
guardería para ir a trabajar, cuando estaban chiquitos fue más fue más difícil 
porque hay uno iban a la escuela y los tenía que levantar para llevarlos a la 
guardería, en sus días libres de la escuela y no se podían quedar en la casa 
porque yo los tengo que llevar a la a la guardería. Solamente tenemos 2 días a 
la semana para estar en la casa con con ellos. Pero fueron sus primeros años 
nada más es difícil, pero el tiempo pasa muy rápido y pienso que ahora ya 
estamos mejor. 
 
¿Y hoy tu piensas que estas mejor aquí que en tu país? 
 
Económicamente sí. Estoy mejor porque sé que mis hijos están mejor aquí que 
si estuviéramos en mi país, estoy mejor porque tenemos más seguridad 
económica. Anímicamente siempre es estamos extrañando a la familia que 
estalla, y siempre estamos extrañando a nuestro país a nunca termina uno de 
adaptarse a otro lugar, pero estoy bien porque sé que mis hijos a tienen un 
buen futuro aquí si ellos quieren. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 


